
網智金控拓物流快運
陳偉星：與馬雲不談生意

香港文匯報訊（記者 歐陽偉昉）「快的打車」創辦人之一陳偉星早前入主中

科礦業（0985），公司昨舉行股東特別大會，正式易名為「網智金控」。由於

陳偉星與內地首富馬雲頗有淵源，外界關注阿里巴巴是否也會入股該公司。他昨

日對此回應稱，「和馬總不聊生意，只聊想法」，又稱未來2至3年會先注重業

務發展，不會考慮收支平均，公司亦會留意併購機會及計劃引入新的投資者。
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2013年阿里巴巴開始入股「快的打車」，直至去年快的和滴滴打車合併，而陳偉星則在
合併後退出營運。談及這一事件時，他坦言當時經營
打車和經營物流不同，因為打車服務單一、時間短，
「燒錢」可以搶佔市場份額，但是物流有很多切入
點，比較複雜，補貼不能長久維持市場份額，而是應
該從做好系統管理連結運輸從業者，發揮價格優勢，
提供可靠安全的服務。

獲數千家車隊加盟
對於公司未來的發展計劃，陳偉星透露，現時持有

第一物流92%股權，亦投資了電子物流平台快貨運
23%，通過聯繫需要運輸貨物的客戶與運輸車隊，分
析整合數據後把閒置的運力和倉連結起來，目前已有
數千家車隊加盟。執行董事許銳暉補充，以長途快運
為主的第一物流現時平均單價是5,000元，希望2年內

把用戶數目由80萬增長至500萬，每日訂單由2,000
件增長至2萬件。
陳偉星並指出，互聯網的對手是傳統產業，如傳統

租車公司，要應付現有公司和政府部門的既得利益和
客戶固有概念。
他現在做的是行業性的創新，下一步會在平台提供

金融相關服務，例如貨運保險和借貸。現在先要追求
規模，有機會服務客戶，才能改變他們的習慣，然後
才能有盈利，所以2至3年內公司都不會追求收支平
衡，至於何時有盈利則要看競爭情況。

日後擬再增持股份
陳偉星又強調，入股香港上市公司不是為炒股票，

而是希望透過資本有新的創造，在市場上有話語權就
足夠，而第一階段的增持尚未完成，日後有機會考慮
再增持。

香港文匯報訊 創業成為香港年輕人打出頭的出路
之一，日前由貿發局主辦的第八屆「創業日」活動邀
請超過40名不同行業的名人及創業達人分享成功故
事。創奇思創辦人及行政總裁趙子翹，以及超凡網絡
控股聯合創辦人兼主席葉碩麟，就指出創業要從失敗
中學習，葉碩麟並悟出初創的四大生存之道。
於2000年創辦創奇思(cherrypicks)的趙子翹分享其

「失敗」經驗，「創業初期遇到融資的困難，於
2004年得到2億的資金，當然要把握良機發展業
務。」當年手機社交媒體剛剛崛起，該公司在內地
創辦「優點網」。「那時公司聘有900名員工，每月
燒錢100萬美元，2億（港元）只夠用兩年。」

趙子翹：創業失敗要感恩
當年內地已有「校內網」及「騰迅校園」，而「優
點網」雖有500萬用戶，但未有收入，所以必須再融
資才能生存，「當年只有兩個方法，一是申請公司破
產，二是出售業務。」他最後決定出售業務，並向初
創投資者購回股份，令他們不至於損失慘重。
趙子翹認為，創業需要因為失敗而感恩：「曾看

到一則日本劍道精神的格言，意思是『打中時要反
思，被打中時要感謝對手』。」公司曾為無綫電視
舉辦「TVB Fun」全城投票選港姐，卻因技術故障
而要向全港市民致歉。「失敗是常態，重點是fail
forward and pilot (向前看) 。」
正因為該公司曾面對大失敗，並迅速檢討，在科
技應用程式業界站穩陣腳，結果2014年獲內地科網
巨企網龍入股：「今天有如站在巨人的肩膊，一起
發展內地市場，同時走出國外。」

葉碩麟：「打工如行麥里浩徑」
去年在香港掛牌上市的超凡網絡控股(Guru On-

line)（8121），其聯合創辦人兼主席葉碩麟以「行麥
里浩徑」妙喻「打工」，「麥里浩徑有不少人行
過，而且中途隨時可以搭小巴離去，就如打工不
爽，隨時可辭職；創業就如到荒山野嶺，左右無
人，糧食只夠兩三天，必須自己找糧食維生。」
他悟出四大初創生存之道。創業人士總以為找出
顧客需求，便能行出成功路：「目標應該是比現有
營運者優勝5倍以上。」他舉食肆貼街招請人為例，

慣常來說，兩天亦未必有人來應徵；反觀近期推出
的招聘手機應用程式，25分鐘便有人登記，這就是
業務的優勢。
其次，要顛覆遊戲規則，他以深受年輕族歡迎的
Snapchat為例，「這程式與Facebook面向相同對
象，但後者要用家留住回憶，Snapchat則只講一
刻，結果搶攤成功。」
他亦相信，業務借用互聯網便利外，亦要兼具結
構性優勢，例如股票交易網可處理極小額投資買
賣，就能搶佔大銀行的市場；最後，企業在發展香
港市場之餘，也要有拓展內地及海外的構想。
政府資訊科技總監楊德斌直指，創業人士最缺乏

人才、人脈及資金，故此政府透過組織展團參加各
地展覽，並為創業人士安排業務配對活動，讓其建
立人脈；另又在校園「播種」，帶起科網學習氣
氛，鼓勵同學參加國際比賽，進而把學生得獎概念
商品化，讓商界覓得合適人才。
他表示現時本港有不少基金支援初創企業發展，包
括香港科技園公司的創業基金，創新及科技局推出的
創投基金等等，而他亦鼓勵創業人士「Dream Big」。

創業達人授成功秘笈

香港文匯報訊（記者 陳楚倩）對於早前傳
出微軟正計劃出售智能手機業務予富智康
(2038)，富智康昨日在公告指出，未就收購功
能手機業務作最終決定，消息未有影響股價，
該股昨收報2.47港元，無升跌。全日最高位
2.51元。
富智康在通告指，留意到媒體有關其有意收

購手機業務資產的報道，指尚未就任何相關的
潛在交易作出最終決定，亦未訂立任何具法律
約束力的協議，管理層不時會探求及考慮潛在

投資機會的不同建議。
早前有報道指，微軟計劃停止功能手機業務
的營運，亦擬於短期內將諾基亞品牌授權賣給
富智康，雙方已經到最後階段，並有機會於月
內會有確實消息公佈。
另一方面，富智康昨公佈截至3月底止三個

月，營業收入及其他經營收入10.83億美元，
按年減少46.22%，其間來自持續經營之虧損為
384.8萬美元，2015年同期則錄溢利6,528.6萬
美元。

傳收購諾基亞 富智康稱無決定

香港文匯報訊 小米公司昨公佈，最新發佈
的6.44英寸大屏旗艦手機小米Max，截至昨日
上午10點，小米Max在各個平台的預約人數已
達 1,455.5 萬人，其中小米網預約人數錄得
1,177.8萬人。
該機將於今日上市，4GB+128GB版售1,999

元（人民幣，下同）。
配置方面，小米Max擁有小米史上最大的屏
幕，配備4,850mAh容量電池，處理器為高通
Snapdragon 652/650，最高可選4GB+128GB
超大容量，1,600萬像素相位對焦相機、全網通
3.0及指紋識別。

小米Max預約數超1400萬人

香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳報道）
受樓市低迷的影響，目前深圳一些開發商展開
了全城市推介，有的給予的優惠力度比較大，
包括折上折和送精裝修等。受此影響，上周深
圳新房成交暴增 95%，二手房也大增了逾
50%。

發展商全城推介優惠促銷
據深圳市規劃國土委公佈的數據顯示，上周

深圳市一手住宅成交528套，成交面積為約
5.55 萬平米，分別環比大幅上升 94.8%和
93.1%。繼新房成交量連續三周下滑後，上周
成交量明顯上升，但仍然處於市場低位，現階
段市場仍然比較悲觀，客戶入市積極性較低，
預測未來一段時間內，成交量將會持續低位震
盪。
根據深圳中原研究中心的監測，上周二手住
宅共成交1,105套，成交面積約為9.3萬平米，
較上期分別大幅上升了57.6%和58.2%，繼二
手房成交量連續三周下滑之後，上周二手成交
量明顯上升，但和4月份周成交量2,100套相
比，僅為其二分之一。
雖然上周入市的項目因為定價合理，銷售率

可觀，但根據深圳中原研究中心監測，經理人

指數已經連續7周位於榮枯線之下，市場信心
仍然較弱，加之報價指數較前期也有下滑，市
場現狀仍然比較悲觀，僅一周成交量的反彈並
不能說明市場已開始復甦。預測未來一段時間
內，市場成交量將會持續低位震盪。

分析：市場信心仍然較弱
上周僅有一個項目獲得批售。進入5月份，

批售市場較為冷淡，上半個月僅有一個項目獲
得批售。結合現階段市場較為低迷，成交量持
續低位震盪，預測未來一段時間內批售量仍將
保持低位。
從推盤來看，上周有4個項目入市，有493
套新房入市，較之前一周的1,616套新房大幅
下降了69.5%。
上周入市項目由於定價趨於合理，營銷優惠

活動力度較大，銷售率比較客觀。現階段市場
比較低迷，開發商為了保持一定的銷售量和業
績，很多項目已經啟動了全城轉介，優惠促銷
力度非常大。根據深圳中原研究中心監測，上
周經理指數為49.7%，已經連續7周低於榮枯
線，現階段市場仍然比較悲觀，而且5月份至
今僅有一個項目獲得批售，市場信心是否會持
續回升，仍有待市場驗證。

深圳上周新樓成交增95%

■陳偉星(左)稱「和馬總不聊生意，只聊想法」。


